
Mais da metade dos municípios da
RMC não têm delegacias da mulher
Na região, apenas a unidade de Campinas oferece atendimento 24 horas conforme determina lei federal  PÁGINA 07

150 ANos 

INdetermINAdA

divulgação

Os descendentes da família de Marcelo Pedroni reuniram-se no último dia 13 de 
abril na sede social do Clube Recreativo Sumaré, para comemorar os 150 anos de 
seu nascimento, em Paderno, Cremona, Itália. Mais de 200 pessoas estiveram pre-
sentes e se relacionaram com muita emoção. Afinal, muitas dessas pessoas não se 
viam há muito tempo, por morarem em lugares distantes no município.   PÁGINA 10

Tramita na Câmara de Hortolândia projeto de lei de autoria do vereador Clodoaldo 
Santos da Silva (MDB), que visa estabelecer um prazo indeterminado para a valida-
de dos laudos médicos periciais que atestam o TEA (Transtorno do Espectro Autista). 
O projeto está atualmente nas comissões permanentes da Câmara e busca facilitar o 
acesso de pessoas com TEA aos benefícios previstos na legislação municipal.     PÁGINA 04

Família Pedroni homenageia 
o ‘Pai da Água’ em sumaré

Projeto propõe validade para 
laudos de teA em Hortolândia

desemprego afeta 2,5 mil moradores de monte mor PÁG. 05
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A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, ini-
ciou nesta semana mais um passo importante no processo de universalização dos 
serviços de saneamento do município. As obras da nova e moderna Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) Tijuco Preto começam oficialmente com a implantação do 
interceptor de esgoto Frente 1 que terá mais de 2,9 quilômetros de extensão.    PÁGINA 03

Hortolândia definitivamente está no calendário das grandes provas pedestres da 
Região Metropolitana de Campinas. Após uma edição da “Ladies Run”, disputa-
da na semana passada, agora, a Secretaria de Esportes e Lazer, em parceria com o 
Fundo Social de Solidariedade,  organiza a Corrida Solidariedade em Movimento 
que será realizada no dia 26 de maio. São mil vagas disponíveis.                      PÁGINA 09

Nova e moderna: obras de ete 
tijuco Preto são iniciadas

Hortolândia organiza corrida 
solidariedade em movimento

Missas de
Cura, Libertação
e Exorcismo
Com o Padre Exorcista de Sumaré,
Padre José Cardoso

Quinta-Feira
9h - 15h e 19h30
Domingo
7h e 9h30

Paróquia Bom Jesus
Av. Eugênia Biancalana
Duarte N°255 - Sumaré/SP
(Ao lado do Viaduto e da Linha do Trem)

Pedido de oração
(19) 99802-0255

região conta com 390 vagas 
para cursos no vestibulinho PÁGINA 08

Bolsistas recebem treinamento 
sobre primeiros socorros        PÁGINA 09

Banda de Nova odessa 
celebra o dia Nacional do 
Choro, com o Juca Jazz PÁGINA 06

eteCs

HortolÂNdIA

NA terçA-FeIrA

fotos: pró-memória sumaré
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Osonho de empreender tem se tornado ca-
da vez mais presente, com uma atenção 
especial para a área de saúde que tem 

sido um dos principais alvos desses empreen-
dedores, mas, de acordo com o médico e em-
presário, Dr. Neymar Lima, CEO da MEDSTA-
TION- A Clínica do Brasileiro no Mundo, clíni-
ca internacional com sede na Flórida, é impor-
tante ter atenção ao uso da tecnologia para no-
vos negócios.

“No mundo atual não se pode empreender 
sem considerar usar inovações tecnológicas no 
seu negócio, sem isso muito possivelmente o 
seu negócio não terá um diferencial forte, prin-
cipalmente na área da saúde que demanda ino-
vações constantes”.

Investir em tecnologia ajuda a sua empresa a 
se destacar no mercado e atrair mais clientes, 
destaca Dr. Neymar Lima.

“Soluções inovadoras, como automação e te-

lemedicina, melhoram a eficiência da empre-
sa, além disso, a implementação de tecnologias 
avançadas não apenas otimiza processos, mas 
também constrói uma reputação de moderni-
dade e inovação, estabelecendo sua empresa 
como líder no setor e aumentando a fidelidade 
dos clientes”, afirma.

Além disso, a tecnologia também ajuda a tra-
zer melhores resultados, seja com tratamentos 
ou prevenção, o que atrai mais clientes para a 
sua empresa, ressalta Dr. Neymar Lima.

“Engana-se quem acredita que investimen-
tos em tecnologia estão sempre de olho apenas 
na empresa, mas eles também ajudam os clien-
tes e pacientes a terem acesso a tratamentos de 
mais qualidade, que ajudam a trazer melhores 
e mais efetivos resultados para a saúde, o que 
traz mais confiabilidade para sua empresa e, 
consequentemente, traz mais clientes”, afirma 
Dr. Neymar Lima.

A importância da tecnologia 
para empreender na saúde

Dr. Neymar Lima é empresário e médico ortopedista CEO da Med Station, com sede na Flórida, fundador da Sociedade Brasileira de Ortopedia do 
Tocantins e do Instituto Ortopédico de Palmas. Atuou como chefe do serviço de ortopedia do hospital regional de palmas por 15 anos

Vender mais e ampliar a lucrativi-
dade do negócio são desejos de 
qualquer bom empresário e gestor. 

Parte desse grupo é formado por profis-
sionais que atuam no e-commerce, mer-
cado que, de acordo com a Associação 
Brasileira de Comércio Eletrônico (AB-
Comm), deve alcançar um faturamento da or-
dem de R$ 205,11 bilhões em 2024, o que repre-
senta um aumento de 10,45% na comparação com 
a previsão de vendas anotada para 2023. 

Ainda de acordo com o levantamento da AB-
Comm, a expectativa é de que as lojas online so-
mem aproximadamente 418,6 milhões de pedi-
dos. A explicação para isso? O aumento na quan-
tidade de clientes comprando online, que deve 
chegar à casa de 91 milhões de consumidores. 

Com esse volume de clientes sinalizando posi-
tivamente no mercado e a chance de ampliar o fa-
turamento batendo à porta, é de extrema impor-
tância que o e-commerce e seus players se pre-
parem para atrair os consumidores e fidelizá-los. 
Essa não é uma tarefa fácil. No entanto, há ma-
neiras de torná-las mais práticas: esse é o papel, 
por exemplo, das ferramentas e soluções que pro-
põem a automatização do marketing. 

Usadas de maneira estratégica, essas novas tec-
nologias apresentam maneiras eficazes de auxi-
liar as lojas online no aumento do volume de ven-
das e, especialmente, nos processos que envol-
vem a recuperação daquele cliente que enche seu 
carrinho virtual, mas por algum motivo não con-
clui a compra. Para essas situações, uma boa es-
tratégia é adotar uma ferramenta de automação 

do marketing que promova a recupera-
ção de carrinhos abandonados, que per-
mite acionar o cliente por um e-mail ca-
dastrado anteriormente fazendo um lem-
brete dos itens já separados e até incen-
tivando a conclusão da compra com um 
cupom de desconto. 

No caso do cliente que sequer colocou itens no 
seu carrinho de compras, a indicação é fazer uso 
de ferramentas que identificam e acompanham 
automaticamente o fluxo de navegação dos con-
sumidores das lojas online. Essas soluções cons-
tatam qual era o item de interesse e iniciam uma 
jornada de automação de marketing, pelo qual os 
produtos passam a ser sugeridos àquele cliente 
por e-mail, SMS, whatsapp e outros meios. 

Outros resultados interessantes podem ser 
conquistados com o uso de ferramentas que ge-
ram gatilhos para compras e por tecnologias que 
viabilizam a recompra de produtos de uso recor-
rente. A primeira apresenta conteúdos customi-
zados ao consumidor, tomando por base seus 
interesses anteriores. A segunda, por sua vez, 
estima o tempo médio para o consumo de ca-
da produto, o intervalo de tempo entre as com-
pras de um mesmo item por uma série de clien-
tes, além de algoritmos. 

Quando essas soluções são empregadas de ma-
neira estratégica e combinada, pode-se alcançar 
resultados extremamente interessantes, que che-
gam a um aumento de até 50% no volume de ven-
das da loja online. Avalie essas opções e, se pos-
sível, implemente-as na rotina do varejo digital. 
Isso pode trazer ganhos consideráveis!

Automatizar o marketing 
proporciona aumento da 

performance de vendas online 
Felipe Rodrigues é especialista em e-commerce, fundador e CEO do ENVIOU – plataforma multicanal 

especializada na automação do marketing para e-commerce. (www.enviou.com.br)

n  chaRGE

w  SUMaRÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2714
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

Concurso 3082
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

Concurso 2651
Quarta-feira, 17 de abril de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2610
Quarta-feira, 17 de abril de 2024

Concurso 6419
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

16  17  42  45  52  57

02  13  28  30  40  49

01  10  19  25  38  49

01   03   04   05   06
07   09   10   12   13
17   18   19   21   24

04   16   17   18   38
39   41   56   59   62
64   68   70   73   83
85   86   95   98   99

10   24   50   51   79

clima Região

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 16 o    l    máxima 31o

Na busca incessante pe-
lo desenvolvimento 
econômico e social, a 

atração de novas empresas e a 
geração de empregos emergem 
como pilares fundamentais pa-
ra o progresso de uma cidade. 
Em Monte Mor, município es-
trategicamente situada na Re-
gião Metropolitana de Campi-
nas, essa realidade não é dife-
rente. É imperativo que o pre-
feito, como figura central na 
condução dos destinos da ci-
dade, assuma o papel de cata-
lisador desse processo.

O trabalho dignifica o ho-
mem e a mulher, é o sustento 
que fortalece a estrutura fami-
liar e impulsiona a economia 
local. Nesse contexto, o papel 
do prefeito vai além da gestão 
administrativa; ele deve ser o 
líder capaz de traçar estraté-
gias eficazes para atrair inves-
timentos, fomentar o empreen-
dedorismo e criar um ambien-
te favorável aos negócios.

Mesmo com acesso facilita-
do às principais rodovias, ae-
roporto e centros urbanos da 
região, Monte Mor está para-
da! Essa vantagem geográfica 
não está sendo aproveitada. Fal-
ta ao gestor municipal explorar 
as qualidades do município de 
forma inteligente, em especial, 
por meio de políticas públicas 
claras e incentivos adequados. 
Quando fui prefeito entre 2013 a 
2020, foi possível atrair empre-
sas de diversos setores, desde a 
indústria, como por exemplo a 
Novax Alumínio do Brasil, até 
o comércio e serviços, gerando 
novos postos de trabalho e im-
pulsionando a economia local.

Um prefeito de visão é aque-
le que compreende a impor-
tância estratégica da atração 
de investimentos para o cres-
cimento sustentável da cida-
de. Ele deve estar constante-
mente engajado na busca por 
parcerias público-privadas e 
na capacitação da mão de obra 
local. Além disso, é essencial 
que ele esteja aberto ao diálo-
go com empresários, investi-
dores e representantes da so-
ciedade civil, buscando iden-
tificar as demandas e necessi-
dades do mercado.

A geração de empregos não é 
apenas uma questão econômi-
ca, mas também social. Empre-
gos dignos proporcionam dig-
nidade e qualidade de vida pa-
ra a população, reduzindo de-
sigualdades e fortalecendo o te-
cido social. Por isso, o compro-
misso do prefeito com a criação 
de oportunidades de trabalho é 
fundamental para o bem-estar 
de todos os munícipes.

Em suma, Monte Mor neces-
sita retornar para os trilhos do 
desenvolvimento econômico. A 
cidade carece de um líder vi-
sionário, capaz de atrair no-
vas empresas, gerar empre-
gos e promover o crescimento 
sustentável. O futuro de Mon-
te Mor está nas mãos do povo, 
que deve ter discernimento pa-
ra escolher aquele que tem a 
coragem e a determinação de 
fazer a diferença. Mudar é mais 
que preciso, é fundamental.

Monte Mor precisa 
voltar aos trilhos 
do crescimento 

econômico e social

Thiago assis
é ex-prefeito de Monte Mor
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Pesquisa revela que 
desemprego afeta 
2,5 mil moradores 
de Monte MorCidadesDOMINGO
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Reduzindo custos 
das pequenas e 

médias empresas
Email: drzerocost@gmail.com 
Blog: www.drzerocost.com.br

Dr Zero Cost

Da porteira para fora (361)
As Tendências versus As Realidades

IA – Inteligência Artificial, trata-se de 
uma tendência irrefutável, não há discus-
são, o complexo é encontrar nas empre-
sas os profissionais do mundo real se uti-
lizando dessa ferramenta. Sim, se ocupar 
da IA nos parece importante e de nenhu-
ma maneira deve ser desconsiderada. Ou-
tros itens das tendências caminham na 
mesma direção, são eles: Robotização, 
Blockchain, 5G, Mecânica Quântica, Cy-
ber Segurança, SGSI – Sistema de Geren-
ciamento da Segurança da Informação, 
Energia Limpa, Educação a Distância, 
Saúde Mental, Sustentabilidade, Digita-
lização, Digitização, Mudanças Climáti-
cas, Migrações, Telemedicina, LGPD, 5G, 
Envelhecimento e Democracia.

Nossa atenção nesse texto nos direciona 
para avaliar e nos perguntar: Surfar nes-
sas ondas é suficiente para o sucesso de 
uma empresa ou mesmo de um país como 
o Brasil? Sim, ninguém nos garante nada 
independentemente de nossa resposta, to-
davia vale a pena pensar sobre o tema para 

considerar as nossas ações futuras.
Quando olhamos para o dia a dia nos 

deparamos com realidades que ignoram 
as tendências e por tal são pouco ou nada 
discutidas, pincemos:

1) Em Cias Abertas temos as ações ordi-
nárias e as ações preferenciais, a tendência 
é praticar o regime 1 ação = 1 voto (ações 
ordinárias (ON) são aquelas que conferem 
direito a voto e participação nas decisões 
da companhia, as preferenciais (PN) são 
as que têm preferência no recebimento de 
proventos, mas não dão direito ao voto). No 
Brasil por iniciativa da B3, a bolsa brasi-
leira criou o Mercado Novo (um segmento 
que agrega as melhores empresas da bolsa 
segundo o critério da transparência, de-
sempenho financeiro e maior proteção aos 
acionistas e investidores). 

A tendencia de 1 ação = 1 voto já sa-
cudiria o mercado atual, no entanto, em 
mercados mais livres temos a realidade 
de empresas que estão sendo geridas por 
blockchains onde nem mesmo se conhece 

um único conselheiro de administração. 
2) Nossa preocupação com o ESG (Envi-

ronmental, Social and Governance) é cada 
vez maior, aprendemos essa tendência com 
os europeus, valorizamos os Stakeholders, 
ou seja, todas as partes interessadas no 
crescimento da empresa. Na outra ponta, 
temos a realidade dos Estados Unidos do 
Norte, a nação mais rica do planeta, cen-
trados nos Shareholders e, caso seja pos-
sível num segundo plano irão atender ou-
tros Stakeholders que não sejam os sócios. 

3) Em fevereiro de 2024 o Google Deep-
Mind lançou o Gemini que trabalha com 
grandes quantidades de vídeos, imagens e 
textos. A OpenAI criou o Sora, que simples-
mente capta textos na internet e os trans-
forma em vídeo clip. Todos estão mara-
vilhados é a tendência materializada. No 
entanto, a realidade das empresas gerado-
ras de conteúdo parece outra, IA’s captam 
seus conteúdos em milissegundos garim-
pados nas redes e essas empresas arcam 
com um custo enorme para produzi-los e 
não são ressarcidas. 

4) Estamos acostumados a ver a cúpu-
la do G-7 discutindo os principais temas 
mundiais e deve continuar assim, uma 
tendência natural. Já a realidade dos Brics 
nos parece muito inferior, no entanto, a 
realidade é que medidos pela paridade 
de poder de compra, os países que com-
põem os Brics já respondem por 31,5% do 
PIB Global, e superam o G7 que represen-
tam 30,8%. 

5) A população mundial está crescen-
do, sim, não no ritmo anterior, a tendência 
é de crescimento moderado. Já a realida-
de na Europa de 2023a 2050 é termos uma 
taxa de negativa de crescimento de 4%, e 
na África uma variação positiva de 115%. 

6) Vimos a globalização sendo doutri-
nada por Estados Unidos e Inglaterra, a 
grande tendência. Hoje, a realidade é um 
nacionalismo exacerbado.

7) As pessoas compram papéis dos go-
vernos, remuneram bem e são seguros, es-
sa é uma tendência. No entanto, cada vez 
mais vemos países envolvidos em guer-
ras, a realidade se aproximando de calotes.

8) Vimos as ações da Vale caírem após 
duas grandes catástrofes ambientais e a ten-
dência se comprovou pontualmente, as ações 
despencaram. Hoje, os problemas decorren-
tes desses desastres não foram todos solucio-
nados e a realidade é que essas mesmas ações 
estão num pico histórico de valorização.

9) A opinião pública quer a diversidade 
nos mais variados postos de trabalho, o 
importante é diversificar, essa é a tendên-
cia. É possível definir a diversidade como 
um grupo de diferenças e semelhanças 
que define pessoas tornando-as únicas de 
acordo com sua etnia, gênero, orientação 
sexual, deficiência, religião ou nacionali-
dade. Suponha que estejamos com um gra-
ve problema de fígado, quem iremos pro-
curar? Escolheremos pela etnia, orienta-
ção sexual ou nacionalidade? Se preferir, 
entreviste uma CEO de um grande grupo 
e observe se as respostas dela com relação 
ao mercado são de carinho, doçura, com-
paixão, tolerância infinita ou será que ela 
exige no fim do dia:- resultados?

10) Suponhamos que temos algumas ações 
de um grande banco, e recebemos uma car-
ta desse mesmo banco nos informando so-
bre uma Assembleia de Acionistas, a regra é 
a transparência e cada vez mais participação. 
O que faremos? Marcamos o compromisso 
na agenda ou rasgamos a cartinha? 

11) As tendências nos informam que os 
ministros na Europa são todos loiros de 
olhos azuis, na Inglaterra o primeiro-mi-
nistro se chama Rishi Sunak, praticante 
da religião hinduísta e a esposa se chama 
Akshata Murty.

Conclusão: Tendências são importan-
tes, mas a realidade é fundamental para 
a sobrevivência. 

Com investimento de R$ 80 
milhões, BRK inicia obra da 
ETE Tijuco Preto em Sumaré
Estação contará com uma das tecnologias mais eficientes da atualidade; novo sistema de tratamento 
deve beneficiar cerca de 93 mil habitantes das regiões Área Cura, Matão e parte de Nova Veneza

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, iniciou nesta sema-
na mais um passo impor-
tante no processo de uni-
versalização dos serviços de 
saneamento do município. 
As obras da nova e moder-
na Estação de Tratamento 
de Esgoto (ETE) Tijuco Pre-
to começam oficialmente 
com a implantação do in-
terceptor de esgoto Frente 1 
que terá mais de 2,9 quilô-
metros de extensão. A nova 
ETE contará com a tecnolo-
gia NEREDA®, uma das mais 
eficientes da atualidade e 
deve ficar pronta em julho 
de 2026. O investimento es-
timado é de R$80 milhões.

A ETE Tijuco Preto se-
rá responsável pelo trata-
mento do esgoto gerado pe-
las regiões Área Cura, Ma-
tão e parte do Nova Vene-
za. Ao todo, estima-se que 
cerca de 93 mil pessoas se-
rão atendidas diretamente 
pelo novo sistema de tra-

tar esgoto das redes públi-
cas e conduzir os efluentes 
dos imóveis das áreas aten-
didas até a nova ETE Tiju-
co Preto – será a primeira 
intervenção relacionada à 
obra. Serão mais de 2,9 qui-
lômetros de interceptores 
nessa primeira fase execu-
tados em diâmetros varian-
do entre 300mm e 750mm, 
com material resistente a 
rompimentos.

Em paralelo, às obras do 
interceptor Frente 1, tam-
bém serão iniciadas as 
obras de implantação da 
ETE Tijuco Preto pela terra-
planagem do terreno, fun-
dação, tanques em concre-
to armado, montagem hi-
dromecânica e elétrica. A 
ETE, que terá capacidade 
de tratar 230 litros de es-
goto por segundo, está lo-
calizada em um terreno de 
aproximadamente 20 mil 
metros quadrados no Par-
que Residencial Pavan.

ObRas
Todo o andamento das 

obras da ETE Tijuco Preto 
poderá ser acompanhado 
pelas redes sociais da BRK e 
também no site Sumaré Por 
Um Novo Amanhã (www.
sumareporumnovoama-
nha.com.br), que reúne in-
formações sobre ações da 
companhia no município.

Em caso de dúvidas ou 
solicitação de serviços, a 
concessionária disponibi-
liza ainda o telefone 0800 
771 0001, que atende 24 
horas, e o WhatsApp (11) 
9 9988-0001, que funcio-
na de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 20h, e aos sá-
bados das 8h às 14h.

Obras começaram oficialmente nesta semana com previsão de término em julho de 2026 

Da Redação  l  SUMARÉ
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tamento, que represen-
ta ainda um ganho para o 
meio ambiente com a de-
vida destinação do esgoto 
gerado por essa parcela da 
população.

A tecnologia NEREDA®, 
desenvolvida na Holanda, 
é reconhecidamente uma 
das mais eficientes para 

o tratamento de efluentes 
atualmente. Sumaré rece-
berá a terceira unidade do 
modelo no interior de São 
Paulo. Outros dois muni-
cípios que também têm o 
saneamento administra-
do pela BRK – Limeira e Rio 
Claro – já adotam essa tec-
nologia com sucesso.

O sistema NEREDA® rea-
liza o tratamento terciário 
e conta com reatores bioló-
gicos para o processo. Isso 
apresenta várias vantagens 
em relação a outros mode-
los, entre elas, a necessida-
de de uma área reduzida 
para a implantação, o bai-
xo consumo energético e a 

redução da geração de odo-
res. Além, claro, de garan-
tir uma elevada eficiência 
de tratamento.

INteRCePtORes
A implantação dos in-

terceptores de esgoto – tu-
bulação de maior diâme-
tro responsável por cole-

tribuna liberal
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Segue em andamento 
a reforma e ampliação do 
ginásio do Centro Espor-
tivo Vereador José Pereira, 
região central de Sumaré. 
Em breve, a população con-
tará com um espaço mais 
moderno, seguro e confor-
tável para a prática de es-
portes e eventos. O inves-
timento é de mais de R$ 1,7 
milhão. A obra é realizada 
por meio de recursos mu-
nicipais e de emendas do 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania).

As melhorias incluem o 
novo piso da quadra, ilumi-
nação 100% LED, nova co-
bertura, novos vestiários, 
novos portões de acesso e 
fachada, banheiros PCD, 
reestruturação do sistema 
de drenagem e rampa pa-
ra ambulâncias. “A refor-
ma do Centro Esportivo, 

na região central da cida-
de, é muito aguardada pela 
população. O prefeito Luiz 
Dalben está empenhando 
todos os esforços para rea-
lizar as melhorias neces-
sárias e fico muito feliz em 
poder contribuir”, disse o 
deputado Dirceu Dalben. 

“O deputado Dirceu Dal-
ben é um grande parceiro 
do nosso município e tem 
nos auxiliado muito com 
suas emendas e interme-
diado grandes investimen-
tos para Sumaré. A refor-
ma do ginásio do Centro 
Esportivo é muito impor-
tante para a manutenção e 
oferta de espaços adequa-
dos para a prática espor-
tiva”, comentou o prefeito 
Luiz Dalben (PSD).

O Centro Esportivo ofer-
ta aulas em diversas práti-
cas esportivas, além de ser 
palco para diferentes even-
tos. O contato pode ser feito 
pelo telefone (19) 3873156.

Ginásio do Centro 
Esportivo de Sumaré 
recebe ampla reforma

r$ 1,7 milhão
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Em TrÂmiTE

Proposta está nas comissões permanentes da Câmara 
Municipal e busca facilitar o acesso de pessoas com o 
transtorno aos benefícios previstos na legislação municipal

Tramita na Câmara de 
Hortolândia projeto de 
lei de autoria do vereador 
Clodoaldo Santos da Silva 
(MDB), que visa estabele-
cer um prazo indetermina-
do para a validade dos lau-
dos médicos periciais que 
atestam o TEA (Transtor-
no do Espectro Autista). O 
projeto está atualmente nas 
comissões permanentes da 
Câmara e busca facilitar o 
acesso de pessoas com TEA 
aos benefícios previstos na 
legislação municipal.

O TEA não é uma con-
dição passageira, mas sim 
uma condição que acom-
panha a pessoa ao longo da 
vida. No entanto, muitas ve-
zes, os portadores e suas fa-
mílias enfrentam dificulda-
des para acessar seus direi-

tos devido à exigência de 
laudos atualizados a cada 
solicitação de benefícios. Is-
so implica em agendamen-
tos médicos, perda de dias 
de trabalho, deslocamen-
tos e gastos desnecessários.

Considerando o caráter 
permanente do TEA e as 
dificuldades enfrentadas 
pelos portadores e suas fa-
mílias, Clodoaldo propõe 
a ampliação do prazo de 
validade dos laudos, o que 
simplificaria significativa-
mente o processo burocrá-
tico e facilitaria a vida dos 
interessados.

“A espera por consulta, 
perícia e emissão de lau-
do pode chegar até um ou 
dois anos, o que mostra a 
urgência de se tomar me-
didas para facilitar o aces-
so aos benefícios garanti-
dos por lei. Portanto, a pro-
posta de validade indeter-

minada para os laudos de 
TEA visa reduzir essa bu-
rocracia e agilizar o aces-
so aos direitos das pessoas 
com autismo e suas famí-
lias”, comentou o vereador.

O projeto de lei prevê que 
os laudos poderão ser emiti-
dos por profissionais da re-
de de saúde pública ou pri-
vada, conforme os requisi-
tos estabelecidos na legis-
lação pertinente, e pode-
rão ser apresentados às au-
toridades competentes por 
meio de cópia simples, des-
de que acompanhados do 
original, em conformidade 
com a lei federal de 2018.

A proposta do vereador 
Clodoaldo Santos da Silva 
demonstra o compromisso 
em promover a inclusão e fa-
cilitar o acesso aos direitos 
das pessoas com TEA, con-
tribuindo para uma socie-
dade mais justa e igualitária.

Projeto propõe validade indeterminada 
para laudos de TEA em Hortolândia

divulgação

Vereador Clodoaldo 
propõe a ampliação do 
prazo de validade dos 
laudos médicos periciais

Com melhorias, população contará com espaço mais moderno, seguro e confortável para a prática de esportes e eventos

divulgação
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Direito Médico e da Saúde
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é advogada sócia proprietária do Vaughan, Bradley & Vulcani 
advocacia, p ós-graduada em direito da farmácia e do 
medicamento, direito médico, direito penal econômico e europeu 
pela Faculdade de Direito da Universidade de Coimbra-Portugal, 
Direito público pela Universidade do Sul de Santa Catarina.

e-mail: lannaromano@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

Idosa de 102 anos recebe aviso de 
cancelamento de plano de saúde

Os jornais e meios 
de comunicação noti-
ciaram recentemen-
te a situação ocorri-
da sobre uma senho-
ra de 102 (cento e dois) 
anos que veio a rece-
ber uma carta de seu 
plano de saúde informando acerca do 
cancelamento de forma unilateral. 

Só existem 02 (duas) possibilidades pa-
ra que a operadora de plano de saúde te-
nha o direito de efetivar o cancelamen-
to do plano na modalidade individual do 
consumidor, sendo essas: l fraude ou l 
inadimplência.

Já nos casos de plano de saúde coleti-
vos existe a possibilidade de cancelamen-
to de forma unilateral, porém é necessário 
haver o prévio anuncio de no mínimo 60 
(sessenta) dias antes, tendo, porém, que 
haver um justo motivo, ou seja, uma jus-
tificativa fundamentada. 

Conforme consta em matéria di-
vulgada no jornal eletrônico Esta-
do de Minas Nacional, https://www.
em.com.br/nacional/2024/04/6838913-
-aos-102-anos-idosa-recebe-av iso-
-de-cancelamento-unilateral-de-plano-
-de-saude.html a carta recebida pela ido-
sa continha os seguintes dizeres: 

“Olá, Martha! Esperamos que esteja 
bem! Viemos aqui hoje trazer uma notí-
cia do seu plano de saúde. Por decisão da 
sua operadora, Unimed Nacional, e ape-
sar de todos os nossos esforços para a ma-
nutenção da sua permanência, ele será 
cancelado a partir de 1º de maio de 2024.”

É essencial refrisar que os con-
tratos de planos de saúde somente 
podem ser cancelados depois de 
60 dias de inadimplência e des-
de que o consumidor seja previa-
mente notificado por escrito para 
regularizar qualquer pendência.

A situação descrita no presen-
te artigo não é única. Reclamações sobre 
cancelamentos de planos coletivos por 
adesão vêm crescendo na ANS, havendo 
dessa maneira um aumento significativo 
na busca por ações judiciais contra essas 
decisões arbitrárias das operadoras de 
saúde, especialmente por parte de idosos 
e pessoas doentes, cujas vidas dependem 
desses cuidados médicos.

Infelizmente situações como essa e se-
melhantes tem ocorrido em demasiado 
devido muitas vezes a falta de instrução 
de consumidor que em determinados ca-
sos acaba por não buscar os seus direitos 
e dessa maneira não entra na justiça pa-
ra reverter decisões ilegais e arbitrarias 
e contando com isso as operadoras reali-
zam tais manobras calculando os riscos e 
a quantidade de consumidores que irão a 
esfera judicial e aqueles que não vão bus-
car efetivar os seus direitos retirados ile-
galmente. Infelizmente muitas vezes o cal-
culo compensa. 

Na dúvida procure um profissional es-
pecialista em Direito Médico e da Saúde. 

Ofertando mais opções 
de compras e lazer, além 
de incentivar o trabalha-
dor local, a Prefeitura de 
Sumaré implantou as fei-
ras noturnas na cidade. O 
funcionamento é das 17h 
às 22h, em diversos pon-
tos da cidade, ao longo de 
toda a semana.

As feiras noturnas con-
tam com produtos diver-
sos que podem ser encon-
trados todos no mesmo lo-
cal, com barracas que ofe-
recem itens de hortifruti, 
alimentos, utensílios de 
uso geral, artesanato e o 
tradicional pastel. Em al-

gumas feiras, também há 
brinquedos com preços 
acessíveis para as crian-
ças, para que o lazer se es-
tenda a toda família.

“Em 2019 implantamos a 
primeira feira noturna na 
cidade, a Feira do Luar, na 
praça do Jardim Macaren-
ko, que é um sucesso desde 
então. Atendendo aos pe-
didos da população, am-
pliamos as feiras notur-
nas em Sumaré, oferecen-
do aos moradores uma op-
ção de compra de produ-
tos frescos e de qualida-
de, além de uma opção de 
lazer e de valorização dos 
comerciantes locais. As 
feiras geram emprego, re-
ceita, renda e desenvolvi-

mento para a cidade. Isso 
é compromisso e compro-
metimento com a popula-
ção”, comentou o prefeito 
Luiz Dalben (PSB).

Na região da Área Cura, 
foram implantadas feiras 
no Jardim Bom Retiro e Ipi-
ranga; na região do Matão, 
na Área de Lazer do San 
Martin; na região do Maria 
Antônia, na praça do Ânge-
lo Tomazin; na região do 
Picerno, a feira está na Ave-
nida Fuad Assef Maluf; no 
centro, a pioneira feira no-
turna é na Praça do Maca-
renko; já na região de No-
va Veneza, as feiras estão 
na Pista de Skate da Aveni-
da da Amizade e condomí-
nios Viva Vista e Vila Flora.

Além de produtos variados, 
feiras noturnas de Sumaré 
oferecem lazer a moradores

cOMpRaS E DIVERSÃO

Cidade possui 6,59% da População 
Economicamente Ativa sem trabalho, 
de acordo com pesquisa da Associação 
Comercial e Industrial de Campinas

Um estudo conduzido pe-
la Acic (Associação Comer-
cial e Industrial de Cam-
pinas) trouxe à tona uma 
preocupante realidade pa-
ra os moradores de Mon-
te Mor. Segundo levanta-
mento, em janeiro de 2024, 
dado mais recente da pes-
quisa, 2.526 pessoas se en-
contravam desempregadas 
na cidade, o que representa 
6,59% da População Econo-
micamente Ativa.

A pesquisa, que teve co-
mo objetivo analisar o ce-
nário econômico e social da 
região, revelou um panora-
ma desafiador para os habi-
tantes de Monte Mor. O nú-
mero significativo de desem-
pregados reflete não apenas 
as dificuldades enfrentadas 
pelos trabalhadores locais, 
mas também as consequên-
cias de diversos fatores que 
impactaram a economia do 
município nos últimos anos.

Entre os principais mo-
tivos apontados para o au-
mento do desemprego em 
Monte Mor, destacam-se a 
redução de investimentos 
em setores-chave da região 
e a falta de políticas públi-
cas eficazes voltadas para a 
geração de emprego e renda.

Investimentos em in-
fraestrutura, estímulo ao 
empreendedorismo local, 
qualificação profissional 
e incentivos fiscais são al-
gumas das ações sugeri-
das para fomentar a cria-
ção de novas oportunida-
des de trabalho na região.

Além disso, a sociedade 
civil e o setor privado tam-
bém têm um papel funda-
mental a desempenhar no 
enfrentamento do desem-
prego em Monte Mor. Par-
cerias entre empresas, ins-
tituições de ensino e orga-
nizações não governamen-
tais podem contribuir pa-
ra a implementação de pro-
gramas de capacitação pro-
fissional, incentivo ao em-

preendedorismo e criação 
de novos postos de trabalho.

No que se refere à gera-
ção de emprego na região, 
os números demonstram 
saldo positivo no traba-
lho formal em janeiro de 
2024 em 116,57% em com-
paração à janeiro de 2023, 
e nos segmentos das ativi-
dade econômicas, apenas 

a Agropecuária teve varia-
ção negativa em (-5,39%), os 
demais segmentos tiveram 
variação positiva. Os Servi-
ços em 98,07%, a Indústria 
em 97,01%, o Comércio em 
28,61%, e a Construção Ci-
vil em 25,99%.

“De acordo com levanta-
mento do Pnad pelo IBGE, 
o trimestre terminado em 

janeiro, registrou uma taxa 
de desemprego em 7,6%, re-
presentando (-0,8) p.p. ante 
o mesmo trimestre de 2023 
que foi de 8,4%. Na RMC, 
o emprego em janeiro de 
2024, apresentou um sal-
do positivo de 3.587 pos-
tos de trabalho, demons-
trando uma variação posi-
tiva de 35,41% em compa-

ração aos 2.649 postos ge-
rados em janeiro de 2023. 
A Indústria, os Serviços e a 
Agropecuária, juntos, tive-
ram variação negativa de 
(-413,2%) frente a janeiro 
de 2023, já o Comércio e a 
Construção Civil cresceram 
juntos, 132,76% em relação 
à janeiro de 2023”, analisa-
ram especialistas da Acic.

Em Monte Mor, são mais de 2,5 mil pessoas aptas que estão fora do mercado de trabalho

Desemprego afeta 2,5 mil moradores 
de Monte Mor neste ano, diz estudo
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Prefeito Luiz Dalben prestigia feiras noturnas e valoriza comerciantes locais
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FAICI 2024 inaugura loja 
oficial no Shopping Jaraguá

Inaugurada na última 
quarta-feira (17), a FAICI 
2024 terá uma loja própria 
dentro do Shopping Jaraguá, 
em Indaiatuba. No espaço, o 
público poderá adquirir to-
dos os tipos de ingressos pa-
ra a festa, que acontece de 02 
a 10 de agosto. Além dos in-
gressos, diversos itens per-
sonalizados da festa, como 
bonés, copos térmicos, cal-
ças e camisetas estarão dis-
poníveis para venda.

A loja da FAICI está localizada próxi-
mo à entrada principal do shopping, pe-
lo estacionamento. O espaço funcionará 
de segunda a sábado das 10h às 22h e do-
mingos e feriados das 12h às 18h.

“Pensando em um melhor atendimen-
to e conforto ao público, repetimos o que 
já deu certo no ano passado, que foi a lo-
ja própria da FAICI. No espaço, além da 
possibilidade de comprar ingressos pa-
ra todos os setores e produtos personali-
zados, é possível sentir toda a atmosfera 
da festa”, explica José Marques Barbosa, 
presidente da FAICI.

Vale lembrar que a abertura da 35ª 
edição da festa, dia 02 de agosto, têm os 
shows de Bruno & Marrone e Léo & Ra-
phael. No dia 03 de agosto, a Brasa Bur-
guers apresenta os shows da cantora Si-
mone Mendes, da dupla Guilherme & Be-
nuto e do cantor Luan Pereira. Para en-
cerrar o primeiro final de semana, no dia 
04 de agosto, o grande fenômeno do mo-
mento da música sertaneja, a “Boiadei-
ra” Ana Castela se apresenta.

A segunda semana da FAICI começa 
no dia 08 de agosto. Neste dia, a Padaria 
Líder apresenta os shows de Luan Santa-
na, Renan Teixeira e Nathan Alves. Dia 09 
de agosto, uma atração surpresa será di-
vulgada em breve. E, para fechar o even-
to com chave de ouro, no dia 10 de agos-
to, o GoodBom Supermercados apresenta 
os shows de Jorge & Mateus, Pedro Sam-
paio e D’Lucca & Gabriel.

INGRESSOS
Para garantir os ingressos, basta aces-

sar a página da Fantickets. Já estão dispo-
níveis ingressos para os camarotes Infi-
nity Prime e Super Premium, para a Pista 
e também o Passaporte FAICI, que pela 
primeira vez está à venda pela internet.

O Passaporte FAICI dá acesso aos seis 
dias de evento no setor Pista por um pre-
ço muito especial. A compra pode ser 
parcelada em até dez vezes no cartão de 
crédito e acontece exclusivamente pela 
internet em https://bio.link/faici2024 ou 
então pelo site www.faici.com.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

O Departamento de Cul-
tura e Turismo de Nova 
Odessa realiza neste do-
mingo (21) mais uma edi-
ção do Projeto “Cultura 
nos Bairros”. A programa-
ção do evento vai contar 
com brinquedos infláveis 
gratuitos, show de mági-
ca, apresentação musical 
e diversas opções de lazer 
e entretenimento. O even-
to, que faz parte do proje-
to de descentralização das 
ações culturais da cidade, 
acontece a partir das 10h, 
na Praça Jair Bento Car-
neiro, no Altos do Klavin.

Segundo a programação, 
a partir das 10h deste do-
mingo, os brinquedos in-
fláveis (como futebol de sa-
bão e tobogã gigante) já es-
tarão disponíveis para a di-
versão das crianças. A par-
tir das 11h, o mágico Fer-
nando Lazzaro apresenta 
seu grande show.

O horário do almoço na 
Praça Jair Bento Carneiro 
será embalado pela apre-
sentação musical da du-
pla “Do Palco pro Buteco”, 
com o melhor do sertane-
jo. Além disso, no início do 
evento, será distribuído al-
godão-doce. A praça de ali-
mentação do evento será 
composta por food trucks 
locais, com diversas opções 
gastronômicas.

“Estamos dando conti-
nuidade ao programa Cul-
tura nos Bairros, que já 
percorreu o Terra Nova, o 

Jardim Santa Rosa e, nes-
sa semana, chegou ao Jar-
dim Marajoara, com uma 
sessão de cinema ao ar li-
vre. Levar cultura e entre-
tenimento para os bairros é 
uma determinação do pre-
feito Leitinho e do vice-pre-
feito Mineirinho (Alessan-
dro Miranda), e estamos 
ampliando esse calendá-
rio”, explicou Lucas Camar-
go, responsável pelo De-
partamento de Cultura e 
Turismo da Prefeitura.

Segundo o prefeito Cláu-
dio Schooder (o Leitinho), 
“é isso que queremos fazer, 
trazer as famílias para as 
praças, para as nossas festas 
e eventos, descentralizando 
a nossa Cultura e atendendo 
todas as regiões da cidade”.

Na última quarta-fei-
ra (17), cerca de 400 pes-

soas prestigiaram o Pro-
jeto “Cinema no Bairro”, 
uma variação do “Cultura 
nos Bairros”, realizado pe-
la Prefeitura na Praça Vera 
Luzia Samartin Lorenzi, no 
Jardim Marajoara. O públi-
co prestigiou o filme “Ele-
mentos”, da Disney Pixar.

A próxima edição do 
Projeto “Cinema nos Bair-
ros” também já está mar-
cada. Será dia 26 de abril, 
sexta-feira, a partir das 
17h, na Feira Noturna do 
Jardim Santa Rita e região, 
que acontece semanalmen-
te na Avenida São Gonça-
lo, 1.715, no estacionamen-
to do Supermercado Para-
ná. O evento contará com 
um cardápio incrível de co-
midas e bebidas, além de 
diversão e entretenimento 
para toda a família.

Nova Odessa promove ‘Cultura 
nos Bairros’ no Altos do Klavin

Brinquedos infláveis estarão disponíveis 
para crianças a partir das 10h deste domingo

lazER E DIVERSãO
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Banda de Nova Odessa 
celebra o Dia Nacional 
do Choro na terça-feira, 
com Juca Jazz Festival
Sob a regência do maestro Marco Almeida Júnior, a Sinfônica Municipal vai 
executar repertório com clássicos do gênero e composições contemporâneas

O choro foi reconhecido 
pelo Iphan (Instituto do Pa-
trimónio Histórico e Artís-
tico Nacional) como Patri-
mônio Cultural Imaterial 
do Brasil. Na próxima ter-
ça-feira (23) data de nas-
cimento do músico Pixin-
guinha, é celebrado o Dia 

Nacional do Choro. E No-
va Odessa vai receber o Ju-
ca Jazz Festival para cele-
brar esse importante patri-
mônio cultural brasileiro 
com sua Banda Sinfônica 
Municipal, convidados e o 
público presente.

Sob a regência do maes-
tro Marco Almeida Junior, a 
Banda Sinfônica Municipal 
Professor Gunars Tiss vai 

executar um repertório to-
talmente dedicado ao cho-
ro, com clássicos do gêne-
ro e também composições 
contemporâneas – incluin-
do a primeira audição de 
uma música inédita, com-
posta pelo musicista local 
Marcelo Louback, saxofo-
nista da Banda.

A noite de celebração, 
que marca também a aber-

tura do Juca Jazz Festival 
2024, começa às 18h com 
o DJ Viny Blanco. Às 20h30, 
sobe ao palco da Praça 
Central José Gazzetta, na 
Avenida Carlos Botelho, a 
Banda Sinfônica Municipal 
e o grupo de choro convi-
dado Largando Brasa, que 
também é liderado por um 
dos integrantes da Banda, o 
saxofonista Reinaldo Lima.

Banda Municipal sobe ao palco da Praça Central José Gazzetta a partir das 20h30 

divulgação

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“É uma honra receber-
mos esse conceituado festi-
val e celebrarmos em Nova 
Odessa o Dia Nacional do 
Choro com a nossa Banda, 
que é patrimônio cultural 
e Imaterial da cidade”, afir-
mou Lucas Camargo Dona-
to, responsável pelo Depar-
tamento de Cultura e Tu-
rismo da Prefeitura de No-
va Odessa.

“O Juca Jazz Festival 
ocorre em duas cidades 
vizinhas, Nova Odessa e 
Americana, com fortes la-
ços econômicos e cultu-
rais. O choro e o jazz, que 
têm raízes em comum, re-
presentarão a música das 
Américas, para enaltecer 
seus ícones, as origens, ce-
lebrar a paz e a união en-
tre os povos. A entrada é 
gratuita para os dois even-
tos”, informou Juarez Go-
doy, idealizador e diretor 
do movimento Juca Jazz. 
“É motivo de orgulho para 
nós, sermos recebidos de 
braços abertos por essa ci-
dade que valoriza a arte e a 
cultura, será uma noite me-
morável”, completou.

O cHORO
Considerado um gênero 

nascido originalmente no 
Brasil, o choro, ou chori-
nho, surge no cenário mu-
sical em meados do século 
19. Historiadores concor-
dam que o chorinho bra-
sileiro é um estilo peculiar 
de interpretar diversos gê-
neros musicais, como a pol-
ca russa, a valsa, o schot-
tisches, a quadrilha, entre 
outros. O choro hoje é um 
dos mais originais estilos 
de música, essencialmente 
instrumental. Nascido no 
Rio de Janeiro, o choro ga-

nhou forte expressão nacio-
nal, tornando-se um sím-
bolo da cultura brasileira.

a BaNDa DE NOVa ODESSa
Criada em 1987, a Banda 

Sinfônica de Nova Odessa 
foi nomeada “Professor Gu-
nars Tiss” em 1998. É man-
tida pela Prefeitura e vem se 
consolidando desde o início 
como uma referência cul-
tural da cidade. Atualmen-
te, é dirigida pelo renomado 
maestro Marco Almeida Ju-
nior. Foi nove vezes campeã 
estadual (1994, 1996, 1997, 
1998, 1999, 2000, 2001, 2002 
e 2004) e bicampeã nacional 
de bandas (1999 e 2000). Em 
1997, sagrou-se campeã do 
Concurso Pró-Banda, da Se-
cretaria Estadual de Cultu-
ra do Estado de São Paulo.

Em maio de 2001, lançou 
seu primeiro CD, “Encon-
tro com a Música”, em par-
ceria com a Secretaria de 
Educação Municipal. Em 
2006, lançou o segundo CD, 
“A Música Modo Quartal do 
Nordeste Brasileiro”, com 
obras do compositor Nor-
mando Carneiro da Silva e 
que serviu para sua tese de 
doutorado em Portugal. Em 
2007, veio o terceiro álbum, 
em parceria com a Funar-
te, servindo de referência 
sonora para mais de 1.400 
bandas cadastradas no Mi-
nistério da Cultura.

Atualmente, a Banda 
Sinfônica Municipal con-
ta com 37 de um total de 44 
integrantes. Seu repertório 
é eclético, indo do erudito 
ao popular e abrangendo 
todos os gêneros musicais. 
Além das apresentações na 
cidade, participa de diver-
sos eventos regionais, esta-
duais e nacionais.



INSEGURANÇA PÚBLICA

Onze dos 20 municípios da região 
não possuem DDMs; atendimento 24h, 
como determina a lei federal, é realizado 
somente em uma das unidades 
existentes, localizada em Campinas

Onze das 20 cidades da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas) não pos-
suem delegacias especia-
lizadas no atendimento a 
mulheres vítimas de vio-
lência. O levantamento foi 
feito pelo Tribuna Liberal 
com base nos dados dispo-
nibilizados no site da SSP 
(Secretaria da Segurança 
Pública do Estado de São 
Paulo). Artur Nogueira, 
Cosmópolis, Engenheiro 
Coelho, Holambra, Jagua-
riúna, Monte Mor, Morun-
gaba, Nova Odessa, Paulí-
nia, Pedreira e Santo Antô-
nio de Posse são os muni-
cípios sem DDMs (Delega-
cias de Defesa da Mulher).

Nessas cidades, as víti-
mas são obrigadas a regis-
trar ocorrências em delega-
cias comuns, o que inibe a 
denúncia formal, pelo aten-
dimento “inadequado”, na 
maioria das vezes realizado 
por homens, observa Irace-
ma Leal Veloso, presidente 
da Comissão de Violência 
Doméstica e Familiar Con-
tra a Mulher da OAB (Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil) de Nova Odessa

Das cidades com delega-
cia da mulher (Americana, 
Campinas (2DDMs), Horto-
lândia, Indaiatuba, Itatiba, 

Santa Bárbara d’Oeste, Su-
maré, Valinhos e Vinhedo), 
somente a 2ª DDM de Cam-
pinas funciona 24 horas por 
dia, conforme determina a 
lei federal sancionada pelo 
presidente Luiz Inácio Lu-
la da Silva (PT), em abril do 
ano passado. A deputada 
estadual Ana Perugini (PT) 
cobra do Estado um crono-
grama para a implantação 
de DDMs 24h (veja reporta-
gem abaixo).

Nova Odessa conta com 
a Sala Lilás de atendimen-
to a mulheres em situação 
de violência. O espaço fun-
ciona na delegacia provisó-
ria, na Rua Rio Branco, des-
de 2022. O Estado investe 
R$2,58 milhões na constru-
ção de uma delegacia co-
mum, cujas obras estão em 
realização na avenida Car-
los Botelho. Segundo a as-
sessoria de imprensa da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, o novo prédio vai com-
portar, além da Sala Lilás, 
um espaço de escuta espe-
cializada para vítimas fe-
mininas de violência.

Para a presidente da Co-
missão de Violência Do-
méstica e Familiar Contra 
a Mulher da OAB de Nova 
Odessa, a Sala Lilás é um 
avanço, porém, insuficien-
te para o atendimento ade-
quado de mulheres. “Com 
uma DDM o atendimento 

Faltam delegacias de defesa da mulher
em mais da metade das cidades da RMC

divulgação

Desde abril do ano pas-
sado, a deputada estadual 
Ana Perugini (PT), vice-
-presidenta da CDDM (Co-
missão de Defesa dos Direi-
tos das Mulheres) na Alesp 
(Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo) co-
bra do Governo do Estado 
um cronograma para im-
plantação do atendimen-
to 24h a mulheres vítimas 
de violência. O pedido foi 
feito pela parlamentar lo-
go depois que a lei federal 
14.541/2023 foi sancionada.

Por meio da Assessoria 
de Imprensa, Ana Perugini 
informou que, desde o iní-
cio de seu terceiro manda-
to na Alesp, tem trabalha-
do pela instalação de DDMs 
nos municípios que não dis-
põem do serviço na RMC e 
em outras regiões do Estado.

Ana Perugini relembra 
que, em maio de 2023, se re-

uniu com a delegada seccio-
nal de Americana, Martha 
Rocha de Castro, para dis-
cutir medidas para garan-
tir atendimento humaniza-
do a mulheres em situação 
de violência, a ampliação do 
número de DDMS e o fun-
cionamento 24 nas unida-
des especializadas sob ges-
tão da Seccional.

Além disso, a parlamen-
tar disse que questionou - 
por meio do requerimento 
de Informação nº 611/2023 
- o secretário estadual de 
Segurança Pública, Gui-
lherme Derrite, sobre as 
medidas adotadas pelo Go-
verno de São Paulo para 
garantir a implementação 
da lei federal que, além de 
DDMs 24h, prevê a criação 
de salas reservadas com 
atendimento 24h realiza-
do, preferencialmente, por 
policiais mulheres, nas de-

Deputada Ana Perugini cobra cronograma 
do Estado para implantação de DDMs 24h

arquivo | alesp

Um ano depois do presi-
dente Luiz Inácio Lula (PT) 
da Silva sancionar a lei para 
que todas as delegacias da 
mulher funcionem 24 ho-
ras por dia, inclusive aos do-
mingos e feriados, na RMC 
somente a 2ª DDM de Cam-
pinas oferece atendimen-
to ininterrupto como deter-
mina a lei. O Estado destaca 

a implantação de salas com 
atendimento on-line 24 ho-
ras, porém, esse tipo de es-
trutura não atende às de-
terminações da lei federal.

Publicada no dia 4 de 
abril do ano passado, a lei 
federal 14.541/2023, tam-
bém obriga os municípios, 
onde não há DDM, que a 
delegacia priorize o aten-

dimento da mulher vítima 
de violência por agente fe-
minina especializada, em 
sala reservada.

Na avaliação da presiden-
te da Comissão de Violência 
Doméstica e Familiar Con-
tra a Mulher da OAB (Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil) de Nova Odessa, Irace-
ma Leal Veloso, a lei fede-

ral está longe de ser cum-
prida na prática. “Nem sem-
pre as mulheres são atendi-
das por policiais femininas 
e não é só em Nova Odes-
sa...Tem muitas coisas de-
terminadas nesta lei, inclu-
sive na Lei Maria da Penha, 
que não são feitas nas dele-
gacias em todo o Estado e 
no Brasil”, assinala Iracema.

A advogada sugere trei-
namentos para os funcioná-
rios das delegacias comuns 
realizarem atendimento 
mais humanizado ao públi-
co feminino. “Essas mulhe-
res, na maioria das vezes, 
chegam muito frágeis à de-
legacia. Muitas até desistem 
de fazer o BO (Boletim de 
Ocorrência) para denunciar 

violência doméstica física, 
estupro, dentre outros, por 
causa do atendimento ina-
dequado. Quando a dele-
gacia não é DDM, a mulher 
vai relatar o fato para fazer o 
BO no balcão do plantão po-
licial e, na maior parte das 
vezes, quem faz o atendi-
mento é um homem”, ob-
serva Iracema.     | Beth Soares

Atendimento obrigatório 24h só funciona em uma DDM na região 
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dÉFiCiT: Mulheres 
vítimas de 
violência de 11 
municípios da 
RMC não contam 
com delegacia 
especializada 
para atendimento

MUNICÍPIOS SEM DDM MUNICÍPIOS COM DDM

Artur Nogueira Americana

Cosmópolis Campinas (2DDMs) 

Engenheiro Coelho Hortolândia 

Holambra Indaiatuba 

Jaguariúna Itatiba 

Monte Mor Santa Bárbara d’Oeste

Morungaba Sumaré 

Nova Odessa Valinhos

Paulínia Vinhedo

Pedreira

Santo Antônio de Posse  

TOTAL: 11 TOTAL: 09

DELEGACIAS DA MULHER NA RMC           Fonte: SSP

Beth Soares  l  rEgIãO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

la Delegacia Geral de Po-
lícia não esclareceram os 
questionamentos.

“As estatísticas apontam 
aumento de casos de vio-
lência contra mulher no Es-
tado e no Brasil. São amea-
ças, agressões, torturas, as-
sédios, estupros e feminicí-
dios... Não podemos aceitar 
isso. Vamos continuar co-
brando investimentos do 
Estado para que possamos 
enfrentar essa violência”, 
reivindica a deputada.

A SSP não informou se há 
projetos para instalação de 
DDMs nas cidades da RMC 
que não contam com a de-
legacia especializada. Em 
nota, a Secretaria destacou 
a implantação de 77 salas 
DDM, instaladas em plan-
tões policiais de várias ci-
dades do Estado, nas quais 
as vítimas são atendidas 
por uma delegada mulher 
via videoconferência, per-
mitindo o registro da ocor-
rência 24h por dia. A SSP 
confirma que na RMC, so-
mente uma DDM, em Cam-
pinas, realiza atendimento 
24 horas.                        | Beth Soares

legacias de municípios que 
ainda não têm delegacias 
da mulher.

No mesmo documento, a 
vice-presidenta da CDDM 

questionou a SSP sobre os 
recursos do Fundo Nacio-
nal de Segurança Pública 
destinados aos estados pa-
ra criação de delegacias es-

pecializadas de atendimen-
to à mulher.

No entanto, segundo a 
deputada, as respostas en-
caminhadas pela SSP e pe-

ana Perugini: vice-presidente 
da Comissão de defesa dos 
direitos das Mulheres na 
alesp quer que o estado 
cumpra lei federal

seria mais rápido, mais hu-
manizado, feito por poli-
ciais mulheres. E não sabe-
mos quando teremos. Não 
temos DDM, não temos ca-
sa de passagem, nem casa 
abrigo. Venho há um tem-
po tentando ver se a gente 
consegue junto aos entes 
públicos trazer uma DDM 
para Nova Odessa, além de 
uma casa de passagem pa-
ra essas mulheres”, afirma 
a advogada Iracema Leal.

A prefeitura informou 
que, desde o ano passado, 
Nova Odessa conta com a 
viatura da Patrulha Maria 
da Penha da GCM (Guarda 
Civil Municipal) para aten-
der chamados de mulheres 
vítimas de violência que, 
segundo a corporação mu-
nicipal, representam 2% do 
total de ocorrências.

OUTRO LADO
Em nota, a assessoria de 

imprensa da Secretaria da 
Segurança Pública do Es-
tado de São Paulo infor-
mou que “a pasta oferece 
suporte físico e online a to-
das as vítimas de violência”. 
De acordo com o órgão, são 
140 unidades territoriais de 
DDMs, sendo dez delas na 
região do Deinter 2 (Depar-
tamento de Polícia Judiciá-
ria do Interior), incluindo a 
2ª DDM de Campinas, que 
funciona de forma ininter-
rupta, além da DDM on-li-
ne e das 77 salas DDM es-
trategicamente instaladas 
em plantões policiais, nas 
quais as vítimas são atendi-
das por uma delegada mu-
lher via videoconferência, 
permitindo o registro da 
ocorrência 24 horas por dia.

O Estado destaca, tam-
bém, que na RMC as salas 
DDM funcionam no Plantão 
do 1º DP (Distrito Policial) 
de Campinas e nos plantões 
permanentes de Indaiatu-
ba, Itatiba, Valinhos, Paulí-
nia, Vinhedo e Jaguariúna.

“A pasta também reali-
za um trabalho contínuo 
para reduzir a subnotifica-
ção destes crimes, inclusi-
ve com ações para estimu-
lar a denúncia contra agres-
sores. O Estado de São Pau-
lo é pioneiro na criação e 
aplicação de políticas públi-
cas de combate à violência 
contra a mulher”, completa 
a nota da SSP. A Secretaria 
não informou se há projetos 
para instalação de DDMs 
nas 11 cidades da RMC que 
não contam com a delega-
cia especializada em aten-
dimento feminino.



ENSINO TÉCNICO 
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Processo seletivo para ingresso 
em cursos técnicos e especializações 
técnicas do Centro Paula Souza está 
com inscrições abertas até 9 de maio, 
pela internet; valor da taxa é de R$ 40 

Estão abertas as inscri-
ções para o Vestibulinho 
das Etecs (Escolas Técnicas 
Estaduais) para o segundo 
semestre até às 15h do dia 
9 de maio, exclusivamente 
pela internet. O valor da ta-
xa de participação no pro-
cesso seletivo é de R$ 40 e a 
prova será aplicada no dia 
9 de junho, às 13h30.

As unidades da região de 
Campinas contam com um 
total de 5.110 vagas, para 
cursos técnicos e especia-
lizações técnicas, distribuí-
das em mais de 30 cidades. 
Na região de cobertura da 
Tribuna Liberal há vagas 
nas cidades de Hortolândia 
(120), Monte Mor (70), Nova 
Odessa (160) e Sumaré (40).

As vagas ofertadas são 
destinadas às Escolas Téc-

nicas e às classes descen-
tralizadas (unidades que 
funcionam com um ou 
mais cursos técnicos, sob 
a administração de uma 
Etec), por meio de parce-
rias com prefeituras do in-
terior e da Capital (aulas 
nos CEUs), além da Secre-
taria da Educação do Esta-
do de São Paulo (aulas em 
escolas estaduais).

As formações do Cen-
tro Paula Souza (CPS), au-
tarquia que administra as 
Etecs, são gratuitas. Não 
há cobrança de mensalida-
des. O candidato pode op-
tar pelo estudo na modali-
dade presencial, semipre-
sencial ou online, de acor-
do com as opções disponí-
veis. A relação completa de 
unidades, cursos e vagas 
pode ser consultada no site 
do vestibulinhoetec.com.
br/unidades-cursos

Nova Odessa é cidade da região com 
maior número de vagas, são 160 disponíveis

Região conta com 390 vagas para cursos 
gratuitos no Vestibulinho das Etecs

Confira a distribuição de vagas dos cursos online para 
o Vestibulinho das etecs do segundo semestre de 2024:

• 320 vagas para o curso técnico em Administração;
• 340 vagas para o curso técnico em Comércio;
• 980 vagas para o curso técnico em Desenvolvimento de Sistemas;
• 660 vagas para o curso técnico em Guia de Turismo;
• 300 vagas para o curso técnico em Secretariado;
• 920 vagas para o curso técnico em Transações Imobiliárias;
• 920 vagas a Especialização Técnica em Gestão de Projetos.

SERVIÇO

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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Quando a aposentadoria por 
invalidez se torna definitiva?

Esta é uma indagação frequente entre os 
segurados, motivo que, neste artigo, bus-
camos elucidar em que circunstâncias a 
aposentadoria por invalidez se torna efe-
tivamente permanente. Vamos lá...

Com a implementação da Reforma da 
Previdência, através da EC nº 103/2019, a 
aposentadoria por invalidez passou a ser 
denominada como “aposentadoria por in-
capacidade permanente”, tendo sido alte-
rada não apenas sua nomenclatura, mas, 
também, os critérios de concessão e cál-
culo do benefício.

Segundo o Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), a aposentadoria por incapa-
cidade permanente é concedida ao segura-
do que se encontra permanentemente in-
capaz de desempenhar qualquer ativida-
de laborativa, sem perspectiva de reabili-
tação em outra profissão, conforme cons-
tatado pela Perícia Médica Federal reali-
zada pelo INSS.

APOSENTADORIA POR INCAPACIDADE PER-
MANENTE E SUA NATUREZA TEMPORÁRIA:

Destinada aos segurados que, em de-

corrência de doença ou acidente, apre-
sentam incapacidade permanente para 
o exercício de suas atividades laborais, 
a aposentadoria por incapacidade per-
manente, conforme estipulado pela Lei 
nº 8.213/1991, é devida ao segurado que, 
cumpridos os requisitos de carência exi-
gidos, seja considerado incapaz e sem 
possibilidade de reabilitação para a rea-
lização de qualquer atividade que garan-
ta sua subsistência, enquanto permane-
cer nesta condição.

É crucial ressaltar que a condição que le-
va à incapacidade nem sempre é definitiva. 

Em determinados casos, ela pode apre-
sentar um caráter temporário, o que in-
fluencia significativamente na compreen-
são e concessão deste benefício. 

Apesar da aparente contradição, a in-
capacidade temporária não exclui a pos-
sibilidade de concessão da aposentadoria 
por incapacidade permanente, pois pode 
ser interpretada como uma incapacida-
de total de exercer a atividade laborativa 
habitual, sem garantias de recuperação a 
curto prazo.

Assim, o segurado receberá o benefí-
cio enquanto perdurar a incapacidade, 
mesmo que temporária, sendo a con-
cessão baseada na constatação da inca-
pacidade laboral no momento da perí-
cia médica, independentemente de sua 
duração futura.

QUANDO A APOSENTADORIA POR 
INCAPACIDADE PERMANENTE 
PODE SER DEFINITIVA?
Em casos específicos previstos em Lei, 

dispensa-se uma nova avaliação médica 
na aposentadoria por incapacidade per-
manente, tornando-a definitiva. 

Quando a incapacidade é considera-
da irreversível, como no caso de pessoas 
com HIV/Aids, que são dispensadas de 
reavaliação, conforme previsto na Lei nº 
8.213/1991, art. 43, § 5º (redação dada pe-
la Lei nº 13.847/2019) e Dec. nº 3.048/1999, 
art. 46, § 5º (com a redação dada pela Lei 
nº 10.410/2020).

No entanto, é importante observar 
que esta dispensa não abrange benefí-
cios cessados antes da edição da Lei nº 
13.847/2019, segundo decisão firmada no 
Tema 266 da Turma Nacional de Unifor-
mização, do Conselho da Justiça Federal.

Outros casos de isenção de avaliação 
médica pericial estão previstos na Lei nº 
8.213/1991, art.101, § 1º, incisos I e II (in-
cluídos pela Lei nº 13.457/2017) e Dec. nº 
3.048/1999, art. 46, § 2º, incisos I e II (in-
cluído pelo Dec. nº 10.410/2020), como no 
caso de aposentados com determinada 
idade e tempo de concessão do benefício.

REAVALIAÇÃO MÉDICA POR 
PERÍCIA REVISIONAL:
A aposentadoria por incapacidade per-

manente não implica necessariamente 
em uma condição definitiva e irrevogável. 

A legislação previdenciária prevê revi-
sões periódicas para verificar a manuten-

ção das condições que ensejaram a con-
cessão do benefício. 

Tais revisões são realizadas mediante 
perícia revisional, conforme determina-
do na Lei nº 8.213/1991 e regulamentadas 
pelo Decreto nº 3.048/1999, com o intuito 
de avaliar as condições de saúde do segu-
rado e sua eventual reintegração ao mer-
cado de trabalho.

REAVALIAÇÃO DE ISENTOS DA PERÍCIA 
REVISIONAL POR SUSPEITA DE FRAUDE, 
IRREGULARIDADES OU ERRO MATERIAL:
O INSS pode convocar o segurado para 

reavaliação médica em casos de suspeita 
de fraude, irregularidades ou erro material. 

É fundamental que o beneficiário, mes-
mo isento de realizar a perícia médica, 
compareça ao exame quando convocado, 
sob pena de suspensão dos pagamentos 
do benefício ou até mesmo sua cessação.

Outras circunstâncias em que haverá 
reavaliação de perícia médica pelo INSS 
incluem a necessidade de auxílio perma-
nente de terceiro, solicitação de alta pelo 
beneficiário, concessão de curatela a pe-
dido do judiciário, entre outras.

CONCLUSÃO:
Embora a aposentadoria por incapa-

cidade permanente possa ser concedida 
com base em uma incapacidade presumi-
velmente permanente, sua definitividade 
é uma questão complexa e sujeita a revi-
sões periódicas e excepcionais, levando em 
conta fatores como idade, incapacidade, 
expectativa de recuperação, entre outros. 

É fundamental que o segurado esteja 
ciente dos mecanismos de reavaliação e 
das obrigações decorrentes, visando ga-
rantir seus direitos previdenciários. 

Continuaremos abordando este tema 
em nossa coluna semanal para fornecer 
mais esclarecimentos e atualizações. Te-
nha um ótimo dia!

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
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andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Andressa Martins

Tribuna Legal

Sumaré recebe no dia 19 
de maio o workshop foto-
gráfico “Foto na Prática”. 
Voltado aos interessados em 
aperfeiçoar a arte de foto-
grafar, o evento acontecerá 
no restaurante Casa de Fer-
ro, a partir das 13h e contará 
com palestra e aula prática.

A ideia é reunir os apai-
xonados por fotografia que 

buscam especialização na 
área. O curso, que terá cinco 
horas de duração, apresen-
ta os princípios básicos da 
fotografia e dicas de como 
melhorar o cenário da sua 
obra, além de contar com 
modelo para um melhor 
aproveitamento do curso. 

Os interessados irão per-
correr o local com máquinas 
fotográficas enquanto Mau-
rício ensina as artimanhas 
de uma bela fotografia. Du-

rante a aula serão abordados 
temas como: fotometria, en-
quadramento, dicas de len-
tes, produção fotográfica e 
direção de modelo.

As alternativas de tra-
balho como fotógrafos são 
inúmeras, a exemplo dos 
ensaios individuais ou de 
vários tipos. Há diversos 
lugares e setores que preci-
sam de um fotógrafo. Nesse 
sentido, o mercado de foto-
grafia é sazonal, não há um 

momento específico para a 
sua procura, a todo instan-
te pessoas estão querendo 
registrar momentos espe-
ciais e, por conta disso, pro-
curam as habilidades des-
ses profissionais.

O FOTÓGRAFO
Maurício Leite trabalha 

há mais de dez anos com 
ensaios fotográficos e even-
tos, seus trabalhos trazem 
sempre espontaneidade. No 

currículo estão também vá-
rias exposições na região. 
“Busco capturar a beleza na 
naturalidade através de um 
novo olhar e um novo ângu-
lo, realizando e transpare-
cendo através de cada foto, 
toda a emoção do momen-
to retratado”, diz Maurício. 

SERVIÇO 
O workshop acontece no 

restaurante Casa de Ferro, 
a partir das 13 horas, que fi-

ca localizado no Sítio San-
ta Lúcia - Estrada Norma 
Marson Biondo s/n - Bair-
ro Cruzeiro Sumaré. Os in-
teressados receberão cami-
seta, apostila e certificado 
de participação.

As inscrições seguem até 
o dia 10 de maio e podem 
ser feitas pelo WhatsApp 
(19) 99142-4292. O custo do 
evento é R$460,00, o paga-
mento pode ser feito via car-
tão de crédito e boleto.

Sumaré terá workshop para fotógrafos iniciantes
NA PRÁTICA 

Na modalidade onli-
ne não há uma delimita-
ção de vagas para cada po-
lo da Educação a Distân-
cia (EaD). Os candidatos 
são classificados de acordo 
com a totalidade da oferta. 

Caso o candidato neces-

site, as Etecs disponibilizam 
computadores e acesso à in-
ternet para que a inscrição 
seja realizada. Para isso, é 
preciso entrar em contato 
com a unidade para obter 
informações sobre datas e 
horários disponíveis.
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Educação de Impacto

É de extrema relevância identificar pre-
cocemente os sinais de problemas emocio-
nais e comportamentais nas crianças. Afi-
nal, ao reconhecer esses sinais, é possível 
buscar ajuda profissional adequada e pro-
porcionar um tratamento adequado, evi-
tando assim que tais problemas se tornem 
mais graves ao longo do tempo. Pois a não 
identificação e o não tratamento desses si-
nais podem ocasionar consequências sig-
nificativas no comportamento dos filhos 
quando adultos. 

Existem diversos sinais precoces que po-
dem indicar a presença de problemas emo-
cionais e comportamentais nas crianças. 
Entre eles, estão mudanças repentinas no 
comportamento, como irritabilidade exces-
siva, isolamento social, queda no desempe-
nho escolar, agressividade, choro frequente 
e alterações no sono ou apetite. Além disso, 
é importante observar a presença de sinto-
mas físicos recorrentes, como dores de ca-
beça ou de estômago, que podem estar re-
lacionados ao aspecto emocional.

A não identificação desses sinais, como já 
comentamos, pode acarretar diversos pro-
blemas no futuro. Por exemplo, indivíduos 
que não tiveram seus problemas emocio-
nais tratados na infância têm maior proba-
bilidade de desenvolver transtornos mentais 
na vida adulta, como agressividade, ansie-
dade e depressão. Além disso, a falta de tra-
tamento adequado pode afetar o desenvol-
vimento emocional e social da criança, pre-
judicando suas relações interpessoais e sua 
capacidade de lidar com as adversidades.

As consequências da não identificação 
e do não tratamento dos problemas emo-
cionais e comportamentais podem ir além 

do aspecto individual. Quando adultos, as 
crianças que não tiveram suas necessida-
des emocionais atendidas correm o risco 
de reproduzir padrões disfuncionais de 
comportamento, perpetuando ciclos de 
violência e negligência. Isso pode impac-
tar negativamente em suas relações fami-
liares, profissionais e sociais, gerando um 
ciclo difícil de ser quebrado.

Por isso, é fundamental que os pais este-
jam atentos aos sinais precoces de proble-
mas emocionais e comportamentais nas 
crianças, buscando auxílio profissional 
quando necessário. O acompanhamento 
de especialistas, como psiquiatras e psi-
cólogos, é essencial para fornecer o supor-
te adequado a essas crianças, oferecendo 
tratamento adequado e ajudando a preve-
nir complicações futuras.

Além disso, é importante conscientizar 
a sociedade como um todo sobre a impor-
tância de se investir na saúde mental des-
de a infância. É necessário desmistificar 
o tabu que envolve as questões emocio-
nais e comportamentais, encorajando o 
diálogo e a procura por ajuda quando ne-
cessário. Dessa forma, será possível ga-
rantir o bem-estar das crianças e promo-
ver uma sociedade mais saudável e equi-
librada emocionalmente.

Em resumo, identificar os sinais preco-
ces de problemas emocionais e comporta-
mentais nas crianças é um passo crucial 
para prevenir dificuldades futuras. Por-
tanto, é fundamental que os pais estejam 
atentos aos sinais e busquem ajuda pro-
fissional quando necessário, garantindo 
assim o desenvolvimento saudável e feliz 
de seus filhos.

Você sabe identificar os sinais de alerta 
no comportamento do seu filho(a)? 

Sandy Vaughan Vieira
Casada há 22 anos, mãe de 3 filhas, apaixonada por 
empreender, atua há 20 anos no ramo educacional. 

Mantenedora de 3 escolas na cidade de Sumaré, entre elas a escola bilíngue 
WHALE Bilingual School. Presidente do Instituto Educacional Way4you, 
desenvolve projetos sociais para liderança feminina cristã regional. 

Pedagoga, licenciada em Matemática, Analista Comportamental e 
Especialista em Neurociência aplicada à Educação Financeira, também possui 
certificação internacional em Programação Neurolinguística e Coaching.

Bolsistas do Programa ‘Acerte’ 
recebem treinamento do Samu 

SItuaçõES DE EMErGêNcIa 

INSCRIÇÕES:
de 2 a 9 de maio
www.corridaeaventura.com.br

RETIRADA DOS KITS 
data: 25/5 (sábado)
Local: estacionamento do 

GoodBom (emancipação)
Horário: 9h às 15h

doação de 1kg de alimento não 
perecível para a retirada do kit
Levar documento com foto ou 
comprovante de inscrição

SErVIçO

è LEIA MAIS NA PágINA 12

Hortolândia ministra 
capacitação sobre 
tuberculose e sífilis 
para equipes de saúde

Hortolândia organiza corrida de rua
Solidariedade em Movimento em maio
Inscrições para o evento com mil 
vagas disponíveis acontecem entre 
os dias 2 e 9 de maio e devem ser 
feitas exclusivamente pela internet  

Hortolândia definitiva-
mente está no calendário 
das grandes provas pedes-
tres da Região Metropolita-
na de Campinas. Após uma 
edição da “Ladies Run”, dis-
putada na semana passada, 
agora, a Secretaria de Espor-
tes e Lazer, em parceria com 
o Fundo Social de Solidarie-
dade, órgão vinculado à Se-
cretaria de Governo, orga-
niza a Corrida Solidarieda-
de em Movimento que será 
realizada no dia 26 de maio. 

As inscrições acontecem 
entre os dias 2 e 9 de maio 
pelo site corridaeaventu-
ra.com.br. São mil vagas 
disponíveis. A largada se-
rá dada às 7h30, na aveni-
da Panaíno (cruzamento 
com a avenida Antônio da 
Costa Santos).

“Quando assumi a Pre-
feitura em abril de 2021, 
convidei o Gleguer para 
assumir o Esporte e fiz um 

pedido: que desse atenção 
para todos os esportes, não 
apenas ao futebol e, com 
o desenvolvimento do tra-
balho, vejo que esse pedi-
do foi seguido integralmen-
te e hoje podemos ver uma 
gama gigantesca de espor-
tes em desenvolvimento 
no município e a corrida 
de rua é uma delas. Com o 
Centro de Eventos, teremos 

uma infraestrutura com-
pleta para receber grandes 
eventos, estacionamento, e 
até uma usina fotovoltaica. 
Vamos trabalhar forte para 
transformar esse sonho em 
realidade”, comentou o pre-
feito Zezé Gomes.

“O Superviário, uma ave-
nida nova em folha, contri-
bui para a atração de even-

tos como as corridas de rua. 
Passamos a contar com um 
calendário recheado de pro-
vas, atraindo pessoas da ci-
dade para a prática esporti-
va e visitantes que vem até a 
nossa cidade atrás de corri-
das bem organizadas e com 
infraestrutura de qualida-
de. São sete provas, sendo 
duas organizadas pela Pre-

feitura. Outras cinco con-
tam com o nosso apoio. 
Além dessas sete provas, 
sempre acontecem outras 
corridas totalmente inde-
pendentes. O trabalho con-
tinua no reforço e na me-
lhoria da infraestrutura dos 
nossos centros esportivos”, 
disse o secretário de Espor-
tes e Lazer, Gleguer Zorzin.

Na semana passada, cidade foi palco da edição da ‘Ladies Run’ 

divulgação
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 Largada 
será dada às 

7h30 do dia 26, 
na avenida 

Panaíno

A Prefeitura de Hortolân-
dia, em parceria com o pro-
grama Acerte (Ação Cida-
dã de Requalificação, Tra-
balho e Educação), da Se-
cretaria de Governo, pro-
moveu um treinamento em 
primeiros socorros minis-
trado pelo Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) para 50 bolsis-
tas do programa. A ação de-
senvolvida pelas secreta-
rias de Inclusão e Desen-
volvimento Social e de Saú-
de, foi realizada nesta sex-
ta-feira (19) no CQP II (Cen-
tro de Qualificação Profis-
sional II), e teve como obje-

tivo conscientizar os parti-
cipantes sobre medidas de 
prevenção de acidentes e 
prepará-los para situações 
de emergência.

Durante o treinamento, 
que teve duração de apro-
ximadamente 2 horas, os 
bolsistas receberam orien-
tações sobre os diferentes 
níveis de gravidade de uma 
emergência e aprenderam 
manobras de primeiros so-
corros. O palestrante con-
vidado e coordenador do 
Samu de Hortolândia, Re-
nato Lopes Machado, des-
tacou a importância de ca-
pacitar as pessoas para li-
dar com situações de emer-
gência, visando minimizar 
danos e salvar vidas.

Bolsitas acompanharam palestra do coordenador 
do Samu de Hortolândia, Renato Lopes Machado

divulgação
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“Nosso objetivo é ensi-
nar essas técnicas não ape-
nas para serem usadas no 
ambiente de trabalho, mas 
na vida em sociedade co-
mo um todo. Para chegar 
ao local de ocorrência, o 
Samu leva, no mínimo, 10 
minutos. Portanto, esse ti-
po de treinamento busca 
capacitar as pessoas para 
que lidem com situações de 
emergência e, assim, tentar 
minimizar dores, sequelas 
e recuperar uma vida”, de-
clarou Renato Lopes.

Para a coordenado-
ra do CQP II, Edna Ama-
ral, o treinamento repre-
senta um passo importan-
te não só para as bolsistas, 
mas para toda a comunida-
de local. “Este tipo de trei-
namento é essencial para 
que as pessoas estejam pre-
paradas para agir em situa-
ções de emergência. É uma 
oportunidade de aprender-
mos a lidar com diversas si-
tuações e garantir a segu-
rança de todos”, ressaltou.

A parte prática do treina-
mento contou com a parti-
cipação ativa dos bolsistas.



Os descendentes da família 
de Marcelo Pedroni reuni-
ram-se no último dia 13 de 

abril na sede social do Clube Re-
creativo Sumaré, para comemorar 
os 150 anos de seu nascimento, em 
Paderno, Cremona, Itália. 

Mais de 200 pessoas estiveram 
presentes e se relacionaram com 
muita emoção. Afinal, muitas des-
sas pessoas não se viam há mui-
to tempo, por morarem em lugares 
distantes no município ou até mes-
mo em outras cidades. 

Na solenidade não faltaram novi-
dades aos presentes. Tinha um box 
com peças de museus do ancestral 
comum; outro com fotos de familia-
res; um terceiro com representantes 
do FamilySearch (o maior arquivo de 
genealogia do Planeta) e um quar-
to com uma novidade importante: 
o lançamento de um livro do pro-
fessor Alaerte Menuzzo, intitulado 
“MARCELO PEDRONI – 150 ANOS”.

O Buffet foi impecável, o mesmo 
acontecendo com a decoração do 
ambiente. O Clube Recreativo Su-

maré, que teve relações importan-
tes na sua história com o persona-
gem homenageado, também deu 
sua contribuição, ao cobrar um va-
lor bem abaixo de sua tabela para a 
utilização do salão.

Enfim foi uma noite inesquecí-
vel para os familiares e amigos da 
família Pedroni que lá comparece-
ram. Uma noite para ser guardada 
na História de Sumaré. Guardada 
no acervo da Associação Pró-Me-
mória, que organizou e promoveu 
o evento.

domingo, 21 dE ABRiL dE 2024 PÁginA 10

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

diretor Roberto Cordenonsi discursa no Banquete da Família Pedroni

Banquete Família Pedroni no Recreativo

Livro marcelo Pedroni 150 Anos

Família Pedroni homenageia 
o Pai da Água
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Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e documentos e 
150.000 fotos. Se você quiser ajudá-la a se manter ou ampliar suas 

atividades, torne-se um sócio. Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, 
você recebe todas as publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, Sumaré/SP
F: (19) 3803-3016  |  promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória de Sumaré



fotos: pró-memória sumaré
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DOUTOR LEANDRO

RUA ANTÔNIO JORGE CHEBABI

AVENIDA 7 DE SETEMBRO

PEDRA FUNDAMENTAL

VISTA AÉREA DE SUMARÉ

HOSPITAL CONCEIÇÃO IMACULADA

O mais famoso médico de todos os tempos de Sumaré, Doutor 
Leandro Franceschini, está nesta foto dos anos 1960, na antiga sede 
social do Clube Recreativo Sumaré, na rua Antônio Jorge Chebabi. 

Provavelmente participava de um jantar do Lions Clube de Sumaré. 

Foto de 1967 da rua Antônio Jorge Chebabi, esquina 
com Praça da República. Seu piso foi trocado, a exemplo 

da Avenida 7 de Setembro, no mesmo período. 

Foto da década de 1990 da principal via do município: a Avenida 7 
de Setembro. O trecho fotografado está entre as ruas José Maria 

Miranda e Pedro Consulin. Dois antigos estabelecimentos comerciais 
se destacam: Confiança Modas e Presentes e Daniela Calçados. 

A placa de proibido, à esquerda, tem a ver com a agência 
do Banco Nossa Caixa, instalada nesse ponto. 

Dia 15 de março de 1996. Nesse dia foi lançada a pedra fundamental 
do Centro Comunitário “Vicente Salvucci”, do Lions Clube de Sumaré, 

na Avenida da Saudade. A foto mostra os “leões” e “domadoras” 
presentes no evento. O presidente era Luiz Carlos Lorençatto. 

Foto aérea de Sumaré na década de 1960. O trecho mostrado é da Vila 
Valle e do Jardim Santa Terezinha, com ênfase para duas empresas 

ainda em formação: a Texcolor S.A. Beneficiadora de Tecidos, no 
centro da foto, e a Sumaré Têxtil Ltda., quase em frente, na parte 

inferior da fotografia. Mais ao alto, as instalações da SOMA.

Foto da fachada do Hospital Conceição Imaculada, criado e mantido 
pela Irmandade da Santa Casa de Misericórdia de Sumaré. O registro 
é provavelmente da década de 1980. O “Conceição Imaculada” era um 

dos maiores hospitais da região. Anos mais tarde se transformaria 
num amontoado de ruínas, transformado em cracolândia. 

No passo seguinte foi demolido e seu imóvel leiloado. 

jornaltribunaliberaldesumare
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Hortolândia ministra capacitação sobre 
tuberculose e sífilis para equipes de saúde

Hortolândia tem contra-
tado novos profissionais de 
saúde, aprovados em con-
cursos públicos, para me-

lhorar o atendimento à po-
pulação. Para que eles es-
tejam aptos a atuar, a pre-
feitura ministra uma pro-
gramação de capacitações 
aos servidores recém-che-
gados no município.

Nesta quinta-feira (18), 
a Secretaria de Saúde rea-
lizou uma formação sobre 
tuberculose e sífilis. A ati-
vidade foi para as equipes 
das Atenções Básica e Es-
pecializada e das redes de 

urgência e emergência. 

PROTOCOLOS
A capacitação abor-

dou cada uma das doen-
ças, suas principais ca-
racterísticas, sintomas e 

os respectivos tratamen-
tos. Também foram apre-
sentadas as atualizações 
dos protocolos relativos 
às duas doenças preco-
nizados pelo Ministério 
da Saúde. Ao longo deste 

ano, a Secretaria de Saú-
de e seus órgãos, como a 
Vigilância Sanitária e o 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) 
já promoveram várias ca-
pacitações.

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Treinamento abordou cada uma das doenças, suas principais características, sintomas e os respectivos tratamentos


